







Federación Obrera Local (Avellaneda)

A los compañeros que pertenecen a los sindicatos de lavadores, plomeros y tranviarios de Lanús, se les invita a la reunión que se efectuará hoy a las 20 horas, en Euzkadi 211, donde se tratará un importante asunto que nos concierne directamente. El Secretario.

Varios

Sociedad Obreros en Dulce Unidos. Tenemos la Sociedad O. en Dulce Unidos organizada una velada teatral y en honor a Benavente, en el salón Unión y Beneficencia, Cangallo 1332, el día 16 de Abril, a las 20 horas, pedimos a todas las organizaciones, agrupaciones culturales, Ateneos y Bibliotecas, que para dar mayor realce a nuestra fiesta, que el producto será destinado por partes iguales al Comité Pro Presos y Fondo Social, se abstengan de realizar actos análogos para esa fecha. — El Secretario.

Centro Fem. "Aspiración a Realizar". Este centro, conseqüente con los fines que se ha propuesto de exteriorizar la propaganda por todos los medios que estén a su alcance, con el fin de despertar a las mujeres del apocamiento que las domina, ha resuelto realizar una serie de conferencias y veladas familiares. La segunda velada se realizará en Estados Unidos 3345, el 18 de Marzo, a las 20 horas, a beneficio, por partes iguales, de los presos de Jacinto Arizau y La Revista Obrera. En breve publicaremos programas.

Enseñanzas a los Centros y Agrupaciones, se abstengan de realizar actos para esa fecha, así podrá evitarse que fracase esta velada. — El Secretario.

Rifa postergada. La rifa organizada a beneficio de la Escuela Moderna, que dirige el camarada Cerboni, se posterga para la última jugada del mes de Marzo.

Comité Pro Presos. Lista de suscripción a beneficio de los presos por cuestiones sociales: S. Ortiz, pesos 0.50; L. Calabraro 0.50; O. Fungales 0.50; A. Peretti 0.50; P. Carnevale 0.40; M. Fabricio 0.50; L. Piniaboni 0.50; L. Luchen 0.50; F. Marín 0.50; F. Guallart 0.50; A. Guallart 0.40; G. Cao 0.50; A. Budman 0.50; A. Burcigiani 0.50; L. Colombo 0.50; F. Alberto 0.20; F. Cantero 0.30; F. Polanco 0.30; F. Tuborelli 0.50; F. Franco 0.50; R. Bono 1.00; N. Lappas 0.40. — Total pesos 10.30.

Los compañeros donantes pueden nombrar a uno para que pase por este comité a retirar el recibo: Secretarías Paraná 134. — El Secretario.

Soc. Obreros del Puerto de la Capital. Se pide a los compañeros poseedores de talonarios de esta sociedad, que los entreguen en nuestra secretaría hoy, Jueves 2 de Marzo. — José Mazzi, secretario.

Agrup. Artística "Florencio Sánchez"

Esta agrupación llevará a cabo hoy a las 20.30 la lectura y comentarios del folleto de S. Faure, "La falta de religión en Repùblicas 31.30". — El Secretario.

Agrupación C. A. "Brazo y Cerebro" (Tucumán)

Comunica a todos las Agrupaciones, compañeros y demás ciudades afines, que en lo sucesivo toda correspondencia debe dirigirse a nombre del nuevo secretario Mario Fortunatti, calle Cristóbal Álvarez número 318.

Dinero y valores dirigirse a nombre del tesorero Miguel Alvarez.

Se comunica también a los poseedores de boletas de la rifa que esta agrupación tiene en circulación, que a causa de haberse colocado muy pocos números se ha resuelto postergarla nuevamente para la última jugada del mes de Mayo próximo.

Esperamos de los mismos más actividad hasta esa fecha, a fin de que dé el resultado esperado. Por la agrupación Fernando Giménez, secretario saliente.

F. y conferencias

Federación Obrera en Tabaco. Función y baile familiar, a beneficio de nuestra caja social, que se realizará el Sábado 11 de Marzo de 1922, a las 20.30 horas, en el salón C. de Aragón, Tucumán 253.

PROGRAMA: La agrupación artística "El Poema" representará el drama en 3 actos de José Fola Igrúrdia, "Los Dioses de la montaña" Conferencia por el compañero J. Cortés, sobre un tema de actualidad. La compañera Clara Gaona, recitará varias poesías libertarias. Sorteo de la rifa. Baile familiar. — Entrada general pesos 1.

C. de Cultura "Entre Campesinos" (Santa Lucía — F.C.C.A.) Con el fin de que los trabajadores de la localidad se entericen de los problemas que hoy se debaten en el mundo entre el capital y el trabajo, este centro efectuará una conferencia sociológica y de protesta el domingo 5 de Marzo a las 14 horas, en el local de los Obreros Esfritadores Unidos. Todos los trabajadores de este pueblo deben concurrir, sin distinción de edad ni sexo, a escuchar la palabra sincera de sus camaradas, que luchan por la libertad y la justicia. — La Comisión.

Agrupación "Hacia la Anarquía". Función y conferencia a realizarse el 3 de Marzo, a las 20.30 en el "Cine Bompland", calle Bompland 1468.

Orden del espectáculo: "El Presidario", monólogo dramático de actualidad social, interpretado por el compañero José Rotundo. "¿Dónde está Dios?", monólogo cómico interpretado por el compañero José Scialoja. Recitación de poesías por la compañera Arminia García y conferencia sobre un tema de educación: "La Burguesía

trionfa", diálogo cómico de la Cudrifa, interpretado por los compañeros J. Scialoja y J. Rotundo. "El Amor", monólogo, Cautivos Libertarios por el compañero Martín Castro.

Entrada general 0.80. Niños gratis.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Ciclo de conferencias de cultura proletaria, a realizarse en el local obrero Estados Unidos 3345, en las fechas más abajo indicadas, dedicadas al esclarecimiento de los más importantes problemas obreros y anárquicos de la actual hora revolucionaria, cuyo desarrollo estará a cargo de los camaradas anarquistas Joaquín Cortés y Francisco Carrasco.

Cuarta Conferencia: Jueves 2 de Marzo, a las 21 horas. — Tema: Los problemas del proletariado internacional. — Francisco Carrasco: La Sindical Roja: su estructura y su acción. — Joaquín Cortés: La concepción del sindicalismo revolucionario frente a los partidos políticos y el Estado.

Esperamos que todos los trabajadores sabrán valorar el esfuerzo de los compañeros de la agrupación, concurrendo a todas las conferencias con el fin de captar y esclarecer ante ellos los problemas de palpable actualidad.

En todos estos actos la entrada y la tribuna será libre. — La agrupación.

(o)

Administrativas

Acusamos recibo de las cantidades recibidas hasta el 28 del corriente: Tinote.—Pérez, pesos 4 por intermedio de Zuccarelli para dos meses de suscripción. Punta Alta.—Ferrara, pesos 53.50 por suscripción; fué talonario y carta. La Plata.—Prelli, pesos 4 por suscripción. Zárate.—Ferroboisco, pesos 6 por ejemplares; rebajamos como pide. Mar del Plata.—Griffoli, pesos 30 por ejemplares remitidos. Arroyo Dulce.—A. D. P., pesos 5: fueron los folletos y carta. Navarro.—Edules, pesos 6 por intermedio de Rebello, por suscripción. Tucumán.—Aparicio, pesos 28 por suscripciones de carta.

Sociedad de la Frontera.—Adeleste, pesos 10 por suscripción de Febrero. Tres Arroyos.—González, pesos 9 por suscripción. El Trebol.—Pacher, pesos 19 por suscripción. Villa María.—Rojas, pesos 16 por suscripción y pesos 2 para la "R. Obrera". Nsajón.—Gibás, pesos 2 por suscripción y pesos 3 para libros y folletos. Vivero Baradero.—Luchasi, pesos 2 por suscripción y pesos 3 por folletos y libros.

Resistencia.—Osuna, pesos 20 a cuenta de trabajos de imprenta.

Pasado.—Ruiz, pesos 20 por los manifestos; se recibió el envío de pesos 11.50. Buella.—Lacunherri, pesos 4 por suscripción y pesos 1 para libros. Urdía.—Albiste, pesos 2 por suscripción. Fortín Olavarría.—Bárbudo, pesos 4 por suscripción. El pago puede hacerse por valor declarado, carta certificada o con estampillas de correo.

Casillas.—Núñez, pesos 6 por suscripción de Sigüetoy; por F. M. y Abril y pesos 4 de Núñez, por Euzkadi y Febrero y pesos 2 para el C. P. Presos. Santa Fe.—Abalos, pesos 20 para "El Peinado".

Febrero 28 de 1922.

Carteles

Los carteles de propaganda para el próximo picnic de LA PROTESTA ya están impresos. Los compañeros de buena voluntad, pueden retirarlos en esta administración.

En San Fernando

Pro víctimas de la reacción en Sanlo Cruz. El centro "L. F. Floreal y gremio de aserradores y anxos de esta localidad, han resuelto realizar un segundo picnic a beneficio, por partes iguales, de las víctimas de la reacción gubernativa en Santa Cruz y la propaganda libertaria del centro.

Como sera del agrado de los compañeros nuestra iniciativa, y que este picnic será el último de este verano, creemos obtener el mayor éxito. Esperamos que el proletariado, que desde ya queda invitado a la quinta "El hogar, frente a la estación Punta Chica, F.C.C.A., no nos eche en olvido el día 12 de Marzo.

Habrà un buen buffet, surtido bazar, banda de música, etc., etc. — Las Comisiones.

U. C. A. A.

Local de Avellaneda. En vista del escaso número de instituciones adheridas, la comisión de las Comisiones en pleno, del viernes 24, no pudo realizar; los pocos delegados que concurren resolvieron hacer extensivo el llamado a las instituciones afines, adheridas o no, para el viernes 3 de marzo, a las 20, en el local de "Tierra y Libertad". Recomendamos puntual asistencia. Los delegados deben venir munidos de su correspondiente credencial.—Por el Consejo, J. C. Quevedo, secretario.

Al gremio del Volante en general

Por la regeneración del Sindicato

LA ULTIMA ASAMBLEA

Una necesidad de vida para nuestra sociedad de resistencia, caída en desgracia mortal, entre las garras sanguinarias de la reacción y las manos de unos cuantos pillos timados, ensueñados de sus puestos directivos exige que se hable claro, que se diga la verdad, toda la verdad de cuanto ocurre en nuestro sindicato.

Y esta verdad la va a decir la A. A. de Obreros Chaffeurs, sin ambages ni reatos ni pasionismos partidistas por nada ni por nadie.

Decir la verdad solamente, es nuestro propósito para que podáis formar juicio exacto de lo que os interesa en el sindicato, que es todo.

Escuchad:

Recordad los días felices de nuestro sindicato, anteriores a la asamblea liguista-policial de Mayo, 1921, días en que empujamos eran pánico para la burguesía, sus movimientos triunfos y sus triunfos negra y satisfacción para todo el gremio? Recordad la verdad; ¿y quién puede dudarlo? Nadie.

Nuestros propios entusiasmos los recuerdan con recodo de que vuelvan.

Pues bien: en aquellos días, días de entusiasmo, de anhelo y actividades sinceras, al frente de nuestro sindicato había hombres, hombres sinceros, honestos y abnegados por la causa que en él se defendía y que en él se defendió: la libertad.

Pero no hay bien ni mal que cien años dure, dice el refrán. La reacción de nuestros enemigos vino y atropelló ciega y brutalmente contra todo el proletariado regional y se participó en su caída ruin y criminal con nuestro sindicato que tenía atropellado en su gamete de bestia feroz y salvaje.

Enardecido a los mejores compañeros (excepción de los que cayeron en brazos de la muerte, hermanos Cenovi y Gotti, solo otros corrió por la persecución se apartaron para ser con su cuerpo en los calabozos.

En el sindicato, destruido y aventado en el desbande, quedaba un vacío que a llenar: la confianza, que estaba en la cárcel. Y a eso vacío se precipitaron de inmediato con aparentes intenciones de continuar la lucha, elementos subalternos, individuos pillos e inescrupulosos, dispuestos a medrar unos y a cumplir órdenes extrañas a nuestro sindicato y a sus intereses, otros.

En efecto, ¿qué obra constructiva y de superación en la lucha han realizado, en el lapso de tiempo que media del trágico mayo liguista a la fecha? ¡Medid vosotros, chaffeurs. Por nuestra parte declaramos que en tal sentido nada han hecho.

A espaldas de una fama adquirida por el sindicato, fama que costó cruentos e indelibles sacrificios y desvelos a buenos compañeros, estos individuos, poseedores de la dirección de nuestro baluarte, han pretendido imponer normas de conducta y someter a sus exclusivos puntos de mira a sindicatos similares que habían mantenido de su solidaridad.

La rebeldía de los afectados, hubo de manifestarse, es natural. Entonces se impregnó la maldad ó ellos que ofrecían de autoridad suprema en el sindicato y comenzaron las insidias, fomentaron la discordia, hasta que vino la desorganización, el desbande y el caos que hoy todos palpamos y que amenaza dar en tierra con el sindicato. ¿No lo veis?

Pero no; eso no ha de suceder. Estamos dispuestos a dar por él, porque vuelve a ser lo que ha sido, todo lo que somos y valemos.

El Sindicato Unión Chaffeurs propició la Unificación Obrera y sostuvo su primera línea las campañas tendientes a ese fin. Pero veid como la entendían y realizan sus más fervientes defensores catrónados en la comisión: Rompieron las relaciones con nuestro similar y hermano Unión Lavadores y Limpia Bronces, (este sindicato está contra el hieff llamado Congreso pro Unidad Obrera). Procedieron de igual forma con "La Protesta" y el C. P. Presos y Deportados, con el propósito de imponerlos a todos.

Ya veis a que altura está el Sindicato. Últimamente, un soplo de optimismo llegó hasta nosotros: el cambio de comisión con la entrada en ella de algunos buenos compañeros traería un cambio radical de procedimientos y la regeneración del sindicato.

Se acordó una Comisión de Propaganda que corría con todos los trabajos a ella adscritos, y el infante que explotó el gremio, reforzaba nuestro optimismo: era un sereno llamado a la asamblea, la reflexión y la cordura con respecto a nuestras relaciones sindicales y en especial con los Lavadores. Propone la reconstrucción de la ruptura. ¡Merced un apuro dicho Informe!

Pero nuestro optimismo se desvaneció. Los buenos compañeros que entraron en la Comisión y la Comisión de Propaganda, tuvieron que renunciar, saqueados por tanto bajeza y desvergüenza como proseguían el ostracismo los salidos de la Comisión y los que quedaban en ella.

Y así, de transgresión en transgresión, nos han hundido en el desprestigio y la vergüenza a todos los socios de la Unión Chaffeurs, y se ha colmado todo con una transgresión y una vergüenza más grande todavía, en la última asamblea. ¡Nada más estado en rifa!

¡Ni en los días de su más cerrado morbo-nacionalismo, el sindicato registra otra por el estilo! Había un interesante Orden del Día a discutir. Figúrate: ¡Había cuando llega la ruptura de relaciones con los Lavadores! Discusión de las bases de unificación; delegado al Congreso Pro Unidad, etc., etc.

Es primer punto figuraba la pregunta de la Comisión. Esta pregunta fue sí, al contestar a la Comisión, al exponer las dificultades e inconvenientes que acerca la ruptura significaba de hecho entrar a reconsiderar dicha ruptura sin necesidad de mociones aparte que lo pilferan como lo hizo la Comisión de Propaganda y otros compañeros.

¡Pero creéis que se procedió así? De ninguna manera. Comenzaron a gritar y obstruir, individuos interesados en que así no se hiciera, cuando algún compañero quería hacer exposición de conceptos sobre el punto que se debía discutir. Concluyese a hacer mociones y la presidencia, no puso, no

quiso poner orden ni dar norma a la discusión como era su deber. Ella contribuyó a sembrar la confusión dando torcido concepto o interpretación a dichas mociones.

No se discutió nada. Se gritó mucho y hubo ruines insultos para compañeros buenos y probados en la sinceridad y la abnegación.

Pero eso no es todo. Ya veis. El autor de la moción de ruptura con los Lavadores, connotando a la pregunta de la Comisión dice (hay que tener en cuenta que él es miembro de la Comisión).

"Frecuentar hasta donde llega la ruptura de relaciones con los Lavadores es absurdo y no me explica como la Comisión ha cometido la torpeza de traer semejante pregunta a la asamblea. Ya lo ha dicho otro compañero hasta donde llega dicha ruptura y es un asunto que no admite discusión."

El secretario explica por qué la Comisión traer esa pregunta a la asamblea, pero nadie se atreve a decir claramente lo que se quiere es llevar guerra a muerte al Sindicato de Lavadores y Limpia Bronces porque no es fusionista y está adherido a la P. O. R. A. Comunista. El presidente dice que se debe hablar claramente e indicar eso mismo. ¿Qué es parece?

Se pone a votación si se reconsidera la ruptura o se explica a la Comisión solamente hasta donde llega dicha ruptura. ¡Claro está! Los asambleístas, en su mayoría, que estaban allí solamente para saber la contestación del intendente con respecto al Carnaval votaron este último. Querían terminar pronto. ¿Qué les importa a ellos los asuntos vitales de la organización?

El autor de la ruptura vuelve a hablar y ampliando su moción dice que la ruptura implica el desconocimiento en toda forma del Sindicato de Lavadores; el desconocimiento de todas sus luchas y propaganda y la negativa a prestarle solidaridad.

Ya lo sabéis, chaffeurs: se quiere que carneemos donde los Lavadores están en conflicto y que el Sindicato propicie el carneraje. ¿No es indigna? ¿No es sublevo?

Y el muy canalla proponente de esto, tuvo coraje de agredir para salir de un apuro: que él personalmente podría presentar solidaridad y no carneraje... Lo veis... las dos caras, a este traidor, a más de renegado?

Había más de 12 compañeros anotados para hacer uso de la palabra sobre el asunto, pero una moción morosa indigna de un obrero organizado cortó toda tentativa de discusión cerrando el debate. Pudo un pistón carnarri dado a la soberanía de la asamblea, porque quedaba en pie la moción por la que tendríamos que ser carneros con los Lavadores y el Sindicato propiciar el carneraje al ponerlo en marcha a la asamblea.

Y podríamos permitir eso en silencio los bombazos de dignidad y vergüenza? De ningún modo. Nuestra protesta tuvo que manifestarse y movidos por la misma indignación y la misma vergüenza unánimemente, nos retiramos cien compañeros.

¡Por divalistas! No; por divalistas como ellos nos han llamado, no. Ellos lo son, que han deshecho el sindicato y está en un estado del resto de la organización.

Nos retiramos para no participar en la bohemiosa vergüenza que se acababa de sancionar, para protestar contra ella. El tres de marzo hay asamblea y allí estaremos para defender sus fueros y la dignidad de la organización. En esta obra os llamamos a cooperar a todos y allí os esperamos.

¿Vendría?

Agrup. anarquista de obreros chaffeurs. Buenos Aires, Marzo de 1922.

NOTA.—Próximamente aparecerá "La Verdad del Chaffeur", órgano de esta agrupación.